

Gobierno Fuerte

El Instituto de Ciencia Política de la Universidad de Chile editó el ensayo "Gobierno fuerte y función consultativa", del que es autor el docente Bernardino Bravo Lira.

Bravo Lira —ampliamente conocido en los ámbitos universitarios— es profesor de la cátedra de Historia del Derecho de la Universidad de Chile, desde 1970 a la fecha. Autor de varios libros, entre otros, "Formación del derecho occidental" y "Régimen de gobierno y partidos políticos". Así como de numerosos trabajos en su especialidad.

Según Bernardino Bravo, el gobierno fuerte en Chile responde a un anhelo bastante generalizado en Hispanoamérica de un gobierno eficaz. Este ideal se concreta en nuestro país a partir de 1830, por obra de Portales. Siguiendo sus palabras, el estadista no cree que la idea del gobierno fuerte sea algo suyo propio, original. Afirma que es de sentido común, pues él se limita a expresar lo que piensa todo hombre de mediano criterio. En el curso de la segunda mitad del siglo XIX, debido a la acción de los partidos políticos, el gobierno fuerte cede paso al gobierno de partido, primero bajo una forma presidencial y luego bajo una forma parlamentaria. A lo largo del siglo XX, en cambio, se suceden los in-

tentos de establecer un gobierno fuerte que van unidos a una afirmación nacional y a una evocación de Portales y su obra: el ideal portaliano del Estado.

Sucesivamente examina las alternativas por las que atraviesa el gobierno fuerte en Chile. Primero, su realización con Portales. Luego, su demolición por los partidos y, finalmente, su renacer como ideal en el siglo XX.

Inevitable es el retorno a los principios jerarquizados del gobierno fuerte. La unidad indiferenciada —al decir de Ortega y Gasset—, unidad caótica, informe, sin arquitectura anatómica, sin disciplina regente en que se vivía, no podía continuar.

La política futura debe contar con ese renacimiento del gobierno fuerte, de lo jerárquico, idea, por lo demás, típicamente criolla; quien haya observado y estudiado con detención a los hombres representativos de nuestra raza, verá cuán enraizados tienen en su alma esta idea.

Ni la organización de los partidos, en consecuencia, ni la organización de las asociaciones intermedias entre individuo y Estado, ni la de este último, podrán desdeñar este substancial cambio de frente de la ideología y sentir contemporáneos.

lo nación . Sgo. 5-VII-1984-P. 3 206974

Gobierno fuerte [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gobierno fuerte [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa